

Robert Henno, réalisateur d' « Il était une fois un vieux canal »

L'équipe du Contrat de Rivière Senne a la chance d'avoir rencontré il y a quelques mois Robert Henno, réalisateur de films nature, à l'occasion du tournage d'un film dont la vedette n'est autre que l'ancien canal Charleroi-Bruxelles. L'idée chez le réalisateur de faire un film sur l'ancien canal a démarré dans le cadre de la réalisation d'une émission spéciale du Jardin Extraordinaire, baptisée « Emission Zéro ? » passée sur nos écrans le dimanche 13 décembre sur la Une. Le défi : traverser la Wallonie au fil de l'eau en partant de la frontière française (en passant par Mons, Charleroi, Namur et Liège) et jusqu'à la frontière hollandaise, en émettant « zéro émission de carbone » ou du moins le moins possible. Robert Henno était bien sûr de la partie pour les prises d'images de la faune et de la flore rencontrées au fil de l'eau pendant la saison hivernale et c'est au cours de cette réalisation que lui a été soufflée l'idée de faire le film... « Il était une fois un vieux canal ».

Robert Henno, habitant à Seneffe, est un habitué de l'ancien canal Charleroi-Bruxelles et, renforcé par la demande de M. Christian Fayt, Président du Contrat de Rivière Senne, il s'est lancé sur fonds propres dans la réalisation d'un film documentaire sur ce patrimoine naturel extraordinaire dans une région densément peuplée et au passé industriel marqué. Ce sont 1 500 heures d'affût et de travail de patience pour nous montrer les oiseaux mais aussi d'autres animaux peuplant cet ancien canal. Le film « *Il était une fois un vieux canal* » est aujourd'hui mis en boîte ! Il en existe deux versions, une longue de 52' et un court métrage de 26'.

Devant la beauté et l'intérêt de ce documentaire, les communes de Seneffe et d'Ittre, la Province du Hainaut ainsi que le SPW ont finalement apporté leur soutien financier à la réalisation du film. La ville de Nivelles devrait également soutenir le projet.

M. Robert Henno se voit récompensé de ce long travail et reconnu en tant que réalisateur de films sur la nature près de chez nous.

Biographie d'un réalisateur amoureux de la nature

Robert est d'une modestie généreuse et courtoise. Son parcours de ¾ de siècle le voit naître à Tournai pendant la 2^e guerre mondiale. La nature a repris ses droits sur les champs de ruine et Tournai compte beaucoup de parcs. Il n'y a pas encore de maisons sur le Mont-Saint-Aubert mais un bois qu'il rejoint à vélo avec ses copains.

Il apprend à reconnaître les animaux en lisant les numéros « Le Familier de la Nature » de Gilbert Anscieaux et fait ses premières photos à l'âge de 10 ans. Pendant les vacances, il se rend dans de



Robert Henno en reportage - ©Robert Henno

la famille qui vit dans le midi de la France près de Fréjus et à 12 ans, il apprend la plongée et découvre ainsi le monde sous-aquatique.

À 15 ans, il vit avec ses deux frères et sa maman à Bruxelles et réalise ses premiers films amateur en 8 mm. Il hante le parc du Cinquantenaire et les Musées de Sciences Naturelles.

Au lieu de suivre son rêve de devenir biologiste ou explorateur, il devient licencié en Sciences Commerciales et Financières (+ Agrégation) et ingénieur commercial, ce qui l'éloigne de 1966 à 1983 sur le plan professionnel de sa grande passion, l'image animalière.

En 1983, il crée une agence spécialisée dans la réalisation et la commercialisation de photos d'animaux et de l'environnement et pour ça, il parcourt le monde pour réaliser ses reportages, surtout l'Europe et l'Afrique. Ses photos se retrouvent entre autres dans les livres *Artis Historia*, *les Doremi*, *Dauphin*, *Tremplin...* (éditions Averbode).

En 2007, il revend son agence pour pouvoir retourner sur le terrain et en 2011, il abandonne la photo et revient à ses « premières amours » : le film animalier. Il commence par fournir des séquences animalières pour des émissions de

télévision comme le *Jardin Extraordinaire* et pour des films réalisés par différentes maisons de production étrangères. Robert Henno réalise des courts métrages dans le bois de Lauzelle pour l'UCL.

En 2015, il décide de se lancer dans la production et la réalisation de ses propres films, tels que « *Le petit bois près de chez moi* », « *Au Royaume d'Athéna* », « *Il était une fois : la savane* » et maintenant « *Il était une fois un vieux canal* ». Plusieurs de ses films sont et le seront encore, au cours des prochains mois, diffusés par des chaînes de TV belges et étrangères. Ils ont également été sélectionnés et primés à plusieurs reprises dans différents festivals, surtout outre Atlantique. Dans les projets en cours tournés en Wallonie, la vallée du Viroin et ailleurs, en Espagne, au Texel, en Grande-Bretagne ... à suivre!

Soyez attentifs, d'ici quelques semaines, vous pourrez admirer sur écran cet ancien canal et ses habitants avec « *Il était une fois un vieux canal* » et sans aucun doute animé par son réalisateur passionné !

Contactez le réalisateur

Email : robert.henno@gmail.com
Website : www.intothewildprod.be
www.roberthenno.eu